

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

«Дорогами мира, дружбы и согласия». Проведение Международной молодёжной экспедиции в честь 65-летия со дня встречи советских и американских войск на р. Эльбе и окончания Второй мировой войны
"Along the roads of peace, friendship and understanding". The International Youth Expedition in honor of the 65th anniversary of the meeting of Soviet and American troops on the river of Elbe and the end of World War II

2-я стр.
обл.

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

Парадная литавренная колесница 1760 года
Grand kettle-drum chariot of 1760

2-я стр.
цв. вкл.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Бургомистр и магистрат Ревеля сочли за благо сдаться. К 300-летию взятия русскими войсками Ревеля (Таллина)
Burgomaster and Magistrate of Revel thought it best to surrender. To the 300th anniversary of the capture of Revel (Tallin) by the Russian troops

4-я стр.
цв. вкл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

В.П. САПОН — Восстание солдат Нижегородского гарнизона в июле 1917 года. По материалам местной периодической печати и воспоминаниям участников событий

3

V.P. SAPON — Uprising of the Nizhny Novgorod garrison's soldiers in July 1917. Based on materials from local periodicals and memoirs of participants of the events

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

А.И. МИРЕНКОВ — Завершение битвы за Кавказ. Новороссийско-Таманская наступательная операция войск Красной армии
A.I. MIRENKOV — End of the Battle for the Caucasus. Novorossiysk-Taman offensive operation of the Red Army

9

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЕННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

В.И. МУСАЕВ — События на Карельском перешейке в 1919—1920 гг.

14

V.I. MUSAYEV — Events on the Karelian Isthmus in 1919—1920

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

С.О. ФИЛЮК — Создание и первый этап развития российских военных училищ в 1860—1880 гг.

22

S.O. FILYUK — Creation and the first phase of development of Russian military schools in 1860—1880

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

С.В. БЫЧКОВ — С миссией мира по дорогам войны

30

S.V. BYCHKOV — Along the roads of war with the mission of peace

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

Д.В. ГАВРИЛОВ — «Проявил себя как крупный военачальник...». К 110-летию со дня рождения Маршала Советского Союза Ф.И. Толикова

33

D.V. GAVRILOV — "He proved himself as a great military leader..." By the 110th birth anniversary of Marshal of the Soviet Union F.I. Golikov

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

В.В. ВАСИЛЬЕВ — «Представляется совершенно необходимым... усилить военно-химическую работу»

40

V.V. VASILYEV — "It seems to be absolutely essential... to strengthen the military-chemical works"

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

Д.Г. МАРТИРОСЯН — Когда началась и завершилась Сарыкамышская операция?

46

D.G. MARTIROSYAN — When did the Sarykamysh operation start and end?

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

А.Л. САМОВИЧ — Содержание военнопленных в России в 1806—1807 гг.

52

A.L. SAMOVICH — Keeping of prisoners of war in Russia in 1806-1807

С.И. МУСАЕВА — Герой войны — Герой России

55

S.I. MUSAYEVA — The war hero — the hero of Russia

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

А.С. РЯЖЕВ — Вероисповедная дипломатия Екатерины II: борьба за возвращение на родину казаков-некрасовцев

56

A.S. RYAZHEV — Religious diplomacy of Yekaterina II: the struggle for repatriation of the Nekrasov Cossacks

РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

А.В. ТОЛОЧКО — Совершенствование профессиональных знаний морских офицеров в эмиграции

64

A.V. TOLOCHKO — Improving the skills of naval officers in emigration

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Г.А. КУМАНЁВ — Новые страницы истории отечественной связи

69

G.A. KUMANYOV — New pages of the history of domestic communications

★ МОЛОДЁЖНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ ★

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

Ю.Ю. ЦЫКИНА — А музы не молчали

73

Yu.Yu. TSYKINA — And muses were not silent

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

И.В. ЗИМИН — Георгиевские кавалеры дома Романовых. Последний крест последнего императора

76

I.V. ZIMIN — St. George Holders of the House of Romanovs. The latest Cross of the latest Emperor

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Парадный офицерский пояс

78

A.V. PESHEYKIN — Ceremonial officer's belt

МУНДИР ОТЕЧЕСТВА

Парадный офицерский пояс

3-я стр.
обл.

Ceremonial officer's belt

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Берлин капитулировал перед русским корпусом. 250 лет со дня, как русские войска впервые вошли в Берлин

4-я стр.
обл.

Berlin capitulated to the Russian troops. 250 years since Russian troops first entered Berlin